
!

亚洲杯 !"#$

年
#

月
$

日 星期三

本版编辑 郭知欧6

又一届亚洲杯! 时间确实过得很

快!前两届中自己也有参与!这次比较

可惜!此前因为伤病的关系!一直在恢

复阶段"这样的大赛!各界肯定都非常

关注!从前期的准备来看!球队经过了

!"

天的备战! 各方面应该说都做了比

较充足的应对"一般来说!第一场比赛

都是比较难踢的! 球员需要进入比赛

状态!包括对比赛氛围的适应!这些都

需要一些时间! 吉尔吉斯斯坦队中有

许多归化球员! 因此与他们的比赛也

并不像外界想象的那么简单"

开场阶段! 中国队还是排出了一

个三后卫的阵型! 这个阵型在之前的

训练和热身赛当中球队也有过演练!

相信这也是教练组的一种准备! 而且

随着比赛的进行! 球队的阵型并不是

一成不变的! 这一点从上半场以及中

场休息时的两次换人调整就可以看出

来"丢球比较可惜!对方等于也是趁我

们不备!偷袭得手!当然这一球也有一

定运气成分! 打在了球门立柱内侧弹

进去"对中国队来说!里皮教练的调整

和临场应变能力是很强的! 我一直相

信! 进入到下半场后! 我们可以扳回

来" 虽然说第一粒进球看似有对方门

将失误的关系!但那段时间里!我们已

经形成了一定攻势!给到对手压力!而

且全队都已经完全适应了比赛的节

奏!除了那粒进球!我们在禁区内和两

侧都创造出了不错的机会! 如果运气

好一些的话!或许还能进球"

我觉得这场比赛!球队所展现出的

拼搏精神非常出色!大家在比赛中有很

强的求胜欲望!包括大宝的进球!也是通

过不懈的努力!没有放弃对那个球的争

夺!然后创造出了这样一次机会"其实从

整个下半场的比赛来看!对方也并没有

什么特别好的得分机会!这也证明我们

的调整和表现是不错的"

第一场比赛!结果非常重要!对中国

队来说!就像小颜他们说的!可能也是因

为之前的一些热身比赛结果不是说特别

出彩!因此多多少少会有一些压力!但我

想!我们拿下这场比赛会对之后很有帮

助!这场胜利在一定程度上奠定了我们

小组出线的一个基础!尤其是在士气和

自信心上!会有助于全队打好接下去的

比赛!从而在未来的淘汰赛中有更好的

发挥" 最后还想说的是!比赛过程中!现

场球迷相信也给了球队很多的支持!这

一点无论是哪一届比赛都是一样!四年

前在澳大利亚的时候!场边也是有众多

球迷拿着国旗!

#"

分钟内一直不断地在

为我们呐喊助威!给到我们球员很大的

支持"

赢下第一场以后，相信可以越打越好

阿联酋亚洲杯! 中国队小组赛首

战面对吉尔吉斯斯坦!上半场一度以
"

比
$

落后!还好下半场运气不错!对方

的门将出现了一个非常非常非常严重

的失误"而在中国队将比分扳平之后!

于大宝再次扮演福将!最终中国队以
%

比
$

取得了开门红"

这也是过去几届亚洲杯以来!中

国男足的又一次小组赛开门红" 本届

亚洲杯在扩军之后! 小组的第三名也

有机会进入
$&

强!所以在小组赛阶段!

中国队真的用不着有太大的压力!小

组出线应该问题不大"

从比赛过程来看! 上半场中国队

无论是阵型还是心态都出了问题" 首

先三后卫感觉面对对方的这种冲击!

有点力不从心"特别是在中场!没有控

制" 以调整能力见长的里皮选择在上

半场第
%'

分钟就做了第一次的换人!

换上了于大宝! 但是中场的这种混乱

局面并没有得到改变" 对方抓住机会

在上半场结束前完成了第一个进球!

中国队带着
"

比
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落后比分进入到了中

场休息"

中国队的实力的确在对手之上!

下半场一方面中国男足自己做出了

主动的调整! 这也是里皮的强项!换

上蒿俊闵之后!加强了中场的组织和

拿球" 而下半场刚开场!在中国队反

攻势头比较猛的时候!恰恰对方出现

了一次失误!门将上演了一次重大的

罕见失误! 帮助中国队扳平了比分"

而于大宝随后再次利用了门将的出

击形成的空当!为中国队打进了反超

比分的一球"

先不忙着下结论吧! 毕竟这只是

大赛的第一场球! 我们对于中国队的

实力也有清晰的认识! 中国队小组赛

出线应该问题不大!争取能从
(&

进
)

的

时候形成突破!进入八强甚至四强!这

是大家希望看到的"

于海评球

于大宝是福将 中国队放轻松

中国队首战对阵吉尔吉斯斯坦的

比赛! 从赛前各方的关注度和球队自

身的伤病问题来看! 球队一定是做好

了面对困难的准备" 再加上中国队在

亚洲杯开赛前的一系列热身赛结果并

不理想! 因此球队自然也会顶着一定

的压力去面对第一场比赛" 亚洲杯这

样赛会制的比赛! 每支球队的首场比

赛都很关键!也很难踢!这是非常正常

的情况" 最终!中国队
%

比
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逆转对手!

取得了亚洲杯的开门红! 我认为第一

场比赛的结果的重要性大于比赛过

程!中国队的队员们需要一场胜利!来

提升自己的信心! 从而在接下来的比

赛中能够逐渐发挥出自身的水平"

从比赛开场阶段来看!中国队主教

练里皮派出的三后卫阵容!传达出的是

要先稳定防守#守中带攻的信号"但是!

因为中国队偏重于防守!两个边翼卫的

职责更多是防守而非进攻!因此他们给

予中前场的帮助十分有限!毕竟中国队

队员的个人能力!还是比较难以达到更

高的要求!中前场缺少了边路的支援而

仅靠个人能力是有难度的"所以里皮在

第
%'

分钟便将金敬道换下!他在赛后也

表示换人不是对球员不满意!而是球队

整体战术效果没有达到期望值"因此这

个调整从整场比赛的结果来看!是非常

积极的调整"

在三中卫体系中! 边翼卫的作用

是积极插上!防守担任边后卫!进攻成

为边前卫! 利用球场宽度增加中场的

出球点"但中国队迫于压力!更多时候

是五后卫阵型!因此相对比较吃力"里

皮看到了问题!也及时做出了调整"中

国队在进攻中需要将球输送到前场!

因此里皮在下半场比赛又将蒿俊闵替

换上场! 球队的三中卫也调整为四后

卫的阵型!增加中前场的攻击力!保证

球队创造机会的能力" 这就是里皮作

为世界顶级教练的能力! 即便是他在

带领中国队后受到争议! 但是他的临

场调度和尺度拿捏! 都体现出了作为

世界杯冠军级别的教练的能力"

战胜吉尔吉斯斯坦! 给未来两轮

小组赛增加了信心! 但第一场比赛中

暴露出的一个问题! 是中国队在这么

长的集训时间过后! 很难看出攻防两

端的进步! 球队的攻防体系还是没有

足够明确统一的思路"比如!中国队三

中卫体系在防守占据人数优势! 但是

丢球的问题反应的就是这一体系中中

卫防守思路不够明确" 对方在掷出界

外球后!对方球员争抢!三名中后卫的

防守距离最近的人也几乎在两米开

外!而球在落到禁区外之后!后腰和后

卫之间的防守出现空当! 没有盯人任

务的中后卫也没能做到准确地预判将

位置前移!造成了对手的破门!三中卫

体系给中国队的防守线带来了一个问

题就是防守时的职责不够明确" 而在

进攻方面! 中前场球员的配合也存在

问题!这也和想法不统一有关系!队员

们可以尝试着在场上进行简单的配

合!简化处理方式!而非必须做到一招

致命!即便是在出现配合失误的情况!

也应该有明确统一的战术!积极回抢!

组织下一轮的进攻"

接下来两场比赛! 中国队在场上

不管是防守还是进攻! 一定要明确一

种战术思想! 我相信中国队也会有更

好的表现"

里皮临场调整见功力
攻防两端需统一思想

!

外媒评论

!福克斯体育"给国足部分球员打

出了分数###

丢球的门将颜骏凌
*

分!给出的理

由是$%下半场基本没有遇到什么压

力! 唯一遗憾的是比赛中丢了一个

球" &

金敬道打分
*

分!理由是$%中途被

换下!进攻端他应该做一些尝试" &

于大宝毫无悬念地得到
#

分"

武磊也得到
#

分!评价为$%中国的

焦点球员! 他的技术证明了他为什么

是中国最好的球员" &

最低的是石柯! 只有
&

分! 而
)

分

的!则是三名球员!分别是吴曦#池忠

国和郜林"

我哭了' 我们多久没有在大赛上

逆转取胜了!加油中国队'感谢对方门

将!把掌声送给里皮和每一个球员'

今晚要对国足说抱歉了! 对不起

了!是我错了' 不该小看你们的' 不要

早回来过年啊'

感谢功勋马里乌斯!门将自己人"

大宝天天见!真的是福将啊'早早踢四

后卫不就完了((

在上半场固执地使用自己的首发

而极其被动的情况下! 下半场不得不

被动调整! 换上不喜欢的蒿俊闵才改

观" 取胜! 却更见主帅选人用人之偏

执"

于大宝真福将! 吴曦这场也没法

喷!踢得很努力"

卧底门将是第十二人" 不过下半

场变阵换人上)蒿俊闵*!于大宝用脑

子踢球是取胜关键"

下半场表现明显优于上半场!不

该有的失误减少了! 出球也没那么随

意了"

赢下去!主队一直在这"

本届亚洲杯已经爆了几场冷门!

因此! 从这一点上来说! 开局并不好

打!中国队能够赢球就是好事!拿到了

'

分!也掌握了出线的主动权+本场比

赛!两队都出现了一些失误!尤其是吉

尔吉斯斯坦门将! 送了国足一份乌龙

大礼'

跑位#接应#接球就传这些都是国

足队员不具备的能力!足球需要灵性!

不要指望他们能走多远"

!

球迷评论

詹俊$毕竟是第一场比赛!双方都

要适应和找节奏"两队的一些失误让我

们难得看到一场国足的快乐足球((

赢在中场变阵型和人员的调整! 赢在

体能"必须尽快稳定主力阵容!下一场

对菲律宾更难打'

黄健翔$国足这个首发!里皮是真

下了功夫了! 就看队员们能不能理解

并且执行了"这个阵容和打法!出彩露

脸首先在张呈栋"但是如果出问题!也

会在他那里" 因为他的跑动能力是整

个战术能否打出来的关键" 大家看他

的跑动范围就知道了"

数数上半场自己的传接球失误!

包括丢球之前前场进攻中的传球配合

失误直接导致对方轻易由守转攻" 但

要祝贺中国队'开门红不容易'下半场

踢得好多了! 希望接下来队员们能踢

得更好'

!

解说评论

!

明星球迷

知名影星潘粤明在自己的微博上

晒出了他手绘的国足主帅里皮的肖

像%并且表示$&不在意踢得好看难看%

胜利最重要' 老人家不容易' 加油( )

不少网友在其社交平台下面留言%&国

足赢了%哥哥很高兴( )

潘粤明是一名超级球迷%

!""#

年

世界杯期间%还写过球评%上过评球节

目%被夸&学术气足*圈气少)( 当然%

在其社交平台上%还有不少和国足有

关的话题%是国足的铁杆粉丝(

姬宇阳评球

李
彦
评
球


